

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA. Miércoles, 13 de Marzo de 1929.

NUMERO 2180

El Gobierno Norteamericano aumenta la vigilancia en la frontera con Méjico

HAN SIDO DESTRUIDOS LOS PUENTES ENTRE CAMACHO Y TORREON

México, 13. — Almazán, Jefe Supremo y Comandante federal en Monterrey, ha dispuesto avanzar hacia Saltillo con diez mil soldados para obligar a los rebeldes a repliegarse a su base cerca de Torreón.

Se informa que los rebeldes han destruido los puentes de ferrocarril entre Camacho y Torreón lo cual retrasará el avance de las tropas de Calles por algunos días dando una excelente oportunidad a los insurgentes para recibir grandes contingentes.

Portes Gil sigue confiando en su triunfo

En Sinaloa, los infidentes continúan cautelosamente su avance hacia Mazatlán donde están fuer-

temente atrincherados dos mil federales.

EL GOBIERNO AMERICANO ENVIA UN CUERPO MILITAR A BISBEE

Washington, 13. — El Departamento de Guerra ha anunciado

que bajo el Comando del Mayor General Lassister (Comandante del Octavo Cuerpo del Ejército en la área de San Antonio) se ha ordenado el traslado de un pequeño cuerpo militar para la protección de Naco, Arizona; así mismo para vigilar las fuentes potables de Bisbee a unas ocho millas de la línea internacional.

Lassister dice que otro movimiento militar no ha sido considerado. W

Mañana se conmemorará en Alajuela, solemnemente, el tercer aniversario de la Catástrofe del Virilla

Mañana, a las nueve horas, se efectuarán en la Iglesia Catedral de Alajuela unos solemnes funerales en sufragio del alma de las víctimas de la catástrofe del Virilla. Luego habrá un desfile hasta la tumba de los que perecieron en la tragedia y allí, en el Cementerio, llevará la palabra el Lic. don León Cortés Castro, en nombre de la Municipalidad de Alajuela y de los parientes de las víctimas.

La Municipalidad de Alajuela, por detalles que lamenta, no ha podido circular, como hubiera deseado, las

oportunas invitaciones para el acto y se nos ruega hagmos presente al elemento oficial, Colonias Extranjeras y nacionales de buen corazón, con cuánto agradecimiento vería aquella Corporación su presencia en las ceremonias que han de efectuarse.

A los familiares de las víctimas, a los que eternamente abatió el dolor hará mañana tres años, envía "LA NUEVA PRENSA" la expresión de su sentida condolencia, al recordar la trágica fecha de duelo nacional.

Acércase el momento de la batalla decisiva en Torreón

NOTICIAS DE MEXICO

México, 13. — El Presidente Portes Gil con información de Sonora, predice la terminación de la revolución donde más de un quinto de los cinco mil rebeldes se han pasado a las fuerzas federales.

El reporter dice que doce mil hombres se rindieron en Naco, en la frontera Sur de Bisbes, Arizona. Un comunicado oficial dice que el General Cruz que comanda la columna oriental de los rebeldes se está retirando de Culiacán, Sinaloa. El mismo mensaje sitúa al General Calles en Río Grande, del Estado de Zacatecas, a la cabeza del principal ejército, entre Sombrerete y Cañitas, poblaciones que están bajo su dominio.

Río Grande queda a unas ciento cincuenta millas al Oeste de Torreón, donde los rebeldes se han concentrado.

Un refuerzo rebelde que venía de Juárez, fué dispersado ayer en Torreón.

De Washington avisan que se enviarán tropas a Bisbee, Arizona,

para proteger las aguas potables a solicitud del mismo pueblo que queda a unas pocas millas de Naco.

EL EJERCITO AMERICANO PERDIO UN DIRIGIBLE

Norfolk, 13. — Los oficiales del Campo de Langley, intentaron hoy cernir el dirigible desinflado del Ejército "T. C-10" sacándolo desde el fondo del Río Back donde cayó después de haber perdido su gas.

Dicen de Managua haberse rendido hoy 62 sandinistas

Managua, 13. — En los cuarteles generales americanos de aquí se recibieron informes acerca de que sesenta y dos nicaragüenses, que se decían ser simpatizadores de la causa de Sandino, se rindie-

ron hoy al Comandante de los marinos en San Juan de Telemanca, del Departamento de Nueva Segovia, haciendo protestas de adhesión para el gobierno nicaragüense.

NOMBRIAMIENTOS HECHOS POR EL PRESIDENTE HOOVER

Washington, 13. — El Presidente Hoover hizo ayer los siguientes nombramientos:

Ernest Lee Jacncke, de Nueva Orleans, como Asistente Secretario del Departamento de Guerra.

También fue anunciado que el Contra-almirante William A. Mo-

ffett seguirá fungiendo como Jefe del Departamento de Aeronáutica del Ejército.

Jacncke, política e industrialmente es uno de los hombres prominentes de Luisiana donde ha hecho una gran fortuna.

DAWES SERA EL EMBAJADOR AMERICANO EN LONDRES

Washington, 13. — El Presidente Hoover está considerando el nombramiento de Mr. Dawes para un cargo diplomático y se supone hará su nombramiento como Embajador de los Estados Unidos en la Gran Bretaña.

EL BOXEO DE ANOCHE EN NUEVA JERSEY

Nueva York, 13. — James J. Braddock, de Nueva Jersey, de peso liviano, logró dar un knock out técnico a Jimmy Slattery en el noveno round de su encuentro vencido anoche, lo que le hace merecer el derecho de integrar ya el rol de los que pesan 175 libras.

El Presbo. don Domingo Vargas hace ante la Sría. de Hacienda una grave denuncia

Ayer por la tarde estuvo de visita en la Secretaría de Hacienda el Presbítero don Domingo Vargas V., quien hizo la grave denuncia de que Filémon Quesada ha cerrado por sí y ante sí el camino de Los Chiles, una gran parte de la finca San Antonio y llano de Río Frío que por mucho tiempo han sido y son inapropiables pues se han considerado de uso público, por ser nacionales, aprovechándose todos del tránsito libre y pastos.

Pero lo más grave es que el señor Quesada ha cerrado el desembarcadero del único muelle que allí existe llamado Chon Saballos obstaculizando de ese modo la locomoción general y el negocio de ganadería de Nicaragua que por allí entra, a menos que se le reconozca un tributo o impuesto que sin ningún derecho cobra y hay que pagar a menos que los viajeros negociantes se decidan a de-

volverse. Desea el Presbítero Vargas que la Secretaría de Hacienda diga si ha vendido esos caminos y tierras a algún particular, y que en caso contrario, como debe ser, ordene la suspensión de ese procedimiento abusivo.

Lo que al respecto dice el señor Subsecretario de Hacienda

Considerando este asunto el señor Subsecretario de Hacienda, nos dijo:

—Es en verdad muy serio esto. Así, sin la vigilancia del Estado, se van creando compromisos, que llegan a convertirse en asuntos litigiosos, teniendo después que pagar el Estado lo que le pertenece. Por eso tal vez convendría pensar en la creación de una Guardia Forestal con atribuciones de impedir a tiempo los avances de los detentadores. Así se sanearía más el Registro Público.

HUBO ENTRE CAMPESINOS UN DUELO EN CALLE DE MENAS

Ayer presentaron a la Segunda Sección de Policía los jóvenes Primitivo León Molina y José Cedeño Sánchez a dar cuenta de que en Calle de Menas como a las 14 horas pasando por cierto paraje oyeron a alguien que se quejaba dolorosamente, y buscando encontraron al señor Irineo Solano quien presentaba grandes heridas en los brazos.

Interrogado dijo que en cierta ocasión él sorprendió a un ladrón robándole plátanos de su huerta, y lo reprendió fuertemente; y que habiéndose encontrado esta vez con ese sujeto José Flores, éste lo retó a un duelo con chuzos del que resultó en tal forma dañado.

El herido fué conducido al Hospital de San Juan de Dios.

En la Plaza de Ganado mueren muchas reses

Un vecino del Paso de la Vaca nos manifestó que en los últimos días han ocurrido muchas muertes de reses en la Plaza de Ganado, y que eso se debe probablemente a

la deficiencia de la alimentación que se da a los pobres animales recogidos en el fondo.

Trasladamos a quien correspondía.

Pago de Honorarios al Apoderado Municipal de Nicoya en el Juicio contra Don Aniceto Playa

Ha sido despachado con el conforme legal de la Inspección General de Hacienda Municipal un presupuesto extraordinario de la Municipalidad de Nicoya, por la suma de tres mil colonos.

Este dinero es para pagar hono-

rios al Apoderado de aquel Ayuntamiento por la defensa de maquinaria y terrenos municipales en juicio ordinario de la Municipalidad de Nicoya contra don Aniceto Playa.

Otro Candidato para el Ministerio de Fomento

Dimos en días pasados la noticia de que iba a ser nombrado para ocupar la Secretaría de Fomento el Ing. don Samuel Sáenz; el Sr. Sáenz nos declaró que no se le ha ofrecido tal función. Se nos asegura luego que en las alturas del Gobierno se ha citado, con probabilidades, el nombre del Ing. Sr. Sáenz. Muchas cosas más se nos han dicho sobre ese particular, que preferimos reservar dada la incertidumbre ambiente. Y es el caso que aun no ha aparecido en el diario oficial acuerdo alguno por el que quede vacua aquella Secretaría o se le nombre sustituto al Sr. Fonseca Zúñiga.

Dijimos ya que era para nosotros justo y acertado el nombramiento que de don Samuel nos anunciaron.

Nada se nos ha querido decir luego al respecto, acaso por no figurar entre los frecuentadores de ciertas esferas gubernativas. Nadie ha podido decir tampoco de defectos del que, creyendo en un acierto del Ejecutivo, mencionáramos.

Pero quede todo ello en pie y en espera de la resolución, que, dicho está, no llega ni se aproxima siquiera.

Esta tarde, en boca de personas que al parecer tienen buena atinencia en las esferas oficiales, hemos oído el nombre del Ing. don Federico Gutiérrez como posible candidato para el Ministerio de Fomento.

No queda sino esperar una u otra designación.

Lo que el Coronel Barahona nos dijo sobre la flagelación del Presbítero Valenciano

El Coronel don Celso Barahona nos dijo:

—Ruego a Uds. manifestar públicamente que no soy yo el responsable de la flagelación de que se dice víctima el Pbro. Valenciano en la Administración de los señores Tinoco. Estuve de alta en el servicio activo

de las armas por ese tiempo, pero no soy el responsable del lamentable suceso a que se ha hecho referencia. Hago esta aclaración porque se ha mencionado al Coronel Barahona, y algunos pueden hacer confusiones.

Con mucho gusto hacemos esta manifestación del apreciable militar.

Falleció la señora madre del General Monge

Con honda pena informamos sobre la triste noticia del fallecimiento de doña Atanasia Chavarría v. de Monge, progenitora de una familia distinguida. Ocurrió este fallecimiento en Desamparados hoy por la mañana debiendo ser el sepelio mañana

a las nueve horas en dicha ciudad.

Enviamos el más sentido pésame a sus hijos General don Ricardo Monge, don Juan de Dios, don Juan Luis, don Pedro Fernández e hijos, doña Josefa y doña Manuela Vindas de Gamboa, y demás deudos.

La Facultad de Medicina no acusó recibo

Se nos informa que la Facultad de Medicina ni siquiera acusó recibo del oficio del señor Director General de Estadística, Lic. Vargas Calvo, en que este caballero enviando un informe estadístico sobre el pro-

greso del cáncer, hace algunas sugerencias al respecto, conforme lo publicamos en una entrevista.

En relación con esto del cáncer mañana publicaremos un reportaje del doctor don Juan Jiménez.

El Sr. Cónsul de Costa Rica en Nueva Orleans nos da muy interesantes impresiones. Oportunidad de intensificar nuestras relaciones con la importante ciudad norteamericana

New Orleans, La. Febrero 18 de 1929.

Señor Director de LA NUEVA PRENSA. San José, Costa Rica.

Muy estimado señor:

Mi larga permanencia en este puerto y país, y la índole de mis ocupaciones, me han dado oportunidad para conocer con bastante exactitud las actividades industriales y agrícolas de este país, y sobre todo de esta región, y por lo mismo se me hace difícil comprender porque los comerciantes de Costa Rica miran con tanta indiferencia un mercado tan importante como es el de New Orleans.

New Orleans, como usted sabe, es el segundo puerto, en importancia, en los Estados Unidos, y teniendo por añadidura una situación geográfica tan estratégica, es a no dudarlo, el puerto por donde entran y salen los productos de y para el gran Valle del Mississippi, que abarca más de las tres cuartas partes de todo el territorio de los Estados Unidos.

Es en este Valle a donde se encuentra el mayor número de actividades agrícolas e industriales del país, y por lo mismo New Orleans debiera recibir de los comerciantes costarricenses toda la atención que se merece, — tanto más cuando se considera su gran proximidad a Costa Rica, y la gran facilidad que los comerciantes de ese país tendrían para mantener sus establecimientos constantemente surtidos con mercaderías siempre frescas.

Todos, absolutamente todos los productos Americanos pueden comprarse en New Orleans, a los mismos precios que se obtienen en otros lugares, con la ventaja de su menor distancia de Costa Rica, y quizá, en muchos casos, con fletes más bajos.

Nuestros productos debieran encontrar en New Orleans un mercado propicio; el café de esa procedencia es casi desconocido en esta parte del país, cuando el de Méxi-

co, Guatemala y Colombia, lo mismo que otros productos de los demás países de Centro América, encuentran aquí constante y favorable acogida.

La falta de relaciones comerciales más activas entre Costa Rica y New Orleans, me hace suponer que ello se deba al escaso conocimiento que en ese país hay sobre las posibilidades que aquí existen para el ensanche de esas relaciones, — y por lo tanto, deseo de cooperar con los comerciantes y con los exportadores de ese país, me ofrezco gustoso para proporcionarles cuanto dato requieran, y para servirles de intermediario para obtener en beneficio de ellos las facilidades necesarias para el ensanche de sus operaciones.

Si estas observaciones llegaren a merecer su atención, mucho habré de celebrar que las haga conocer de nuestros hombres de negocios, a quienes sinceramente deseo serles útil.

Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de usted su muy atento y seguro servidor.

Ricardo de Villafranca

Cónsul General de Costa Rica en New Orleans, La.

CANOSSA HNOS.
Tel. 132

Acaban de recibir:
Fideos Napolitanos
Queso Parmesano
Jamones
Salchichones
Mantequilla de California en paquetes de una libra

Todo completamente fresco.

Salchichón del país a **¢ 1.55 la piña**
Mortadela a **¢ 0.90 la libra**

Se atienden órdenes a domicilio.

Se debe evitar con toda energía la entrada de niños y mujeres al matadero

Numerosas personas vecinas del Matadero Municipal nos han pedido llamemos la atención de las autoridades respectivas, acerca de la entrada de mujeres y niños al referido establecimiento durante las horas de destace. Para los niños especialmente, que tienen libre acceso al Matadero, es poco edificante el espectáculo que

allí van a contemplar. También se nos dice que en las labores de matar y destazar se emplean algunos menores de edad.

Considerando muy justas las quejas referidas hacemos un llamamiento a las autoridades encargadas de la vigilancia de aquel centro.



PROTEJASE EN LA LINEA DEL PELIGRO Donde la encía toca el diente

Es Preciso Neutralizar los Acidos Dañinos de la Boca

Usted cepilla sus dientes; sin embargo, se deterioran. ¿Por qué?—porque el cepillo no llega a las diminutas hendiduras que existen en *La Línea del Peligro*—donde la encía toca el diente.

Allí se acumulan partículas de alimentos que se fermentan y producen ácidos que causan el deterioro de los dientes y, a veces, piorrea. Con el uso diario de la *Crema Dental Squibb* puede usted neutralizar esos ácidos perjudiciales, pues contiene más de 50% de Leche de Magnesia Squibb, un antiácido bucal eficazísimo.

La *Crema Dental Squibb* no sólo limpia perfectamente, sino que ayuda a conservar la dentadura. Es de sabor agradable. No contiene jabón ni substancias raspantes o astringentes que puedan dañar los tejidos delicados de la boca.



Contiene más de 50% de Leche de Magnesia Squibb

E. R. SQUIBB & SONS, Nueva York

EL "PLAZA VIQUEZ" ADQUIERE DOS TROFEOS

El domingo último el Club Sport "Plaza Viquez" obtuvo dos merecidos trofeos: el primero consistente en una Copa de Plata, obsequio del señor José J. Ulloa, lo conquistó derrotando al "Sandino" por tres goals a cero; y el segundo, venciendo al "Méjico" por tres a uno, consiguiendo en esta

forma una bola de foot-ball, obsequio del señor José J. Solano.

Pida siempre cerveza

TRAUBE

DUELOS RECIENTES

De diez defunciones once son de niños y cinco de adultos.

—NINOS

—Al nacer falleció un niño en el hogar de don Rafael Salazar Calvo y doña Celia Quirós.

—También en el hogar de don José Navarro y doña Belisa Guzmán, falleció una niña poco después de haber nacido.

—Federico Juan María Delgado, de 24 días, vecino de Catedral.

—Manuel de Jesús Jiménez, de 10 meses, vecino de Catedral, hijo de Manuel Francisco Jiménez Céspedes y Clemencia Zeledón.

—Santiago Zacarías Ríos, de 2 años, vecino de San Sebastián, hijo de Antonio Ríos Sánchez e Inés Solano.

—Fernando Cartín, de 19 me-

ses, vecino de Catedral, hijo de José Cartín y Otilia Vindas.

—Rafael Enrique Solano, de 3 meses, vecino de Catedral.

—Eduardo Santamía, de un mes, vecino de la Merced.

—María Ofelia Loria, de un mes, vecina de Catedral, hija de David Loria Alfaro y Robertina Mera D.

—Rafael Angel Loaiza, de 10 meses, vecino de Catedral.

—Benita Rafaela Chávez, de 3 meses, vecina de Cinco Esquinas.

ADULTOS

—Pedro Delgado Salas, de 88 años, vecino de la Merced, viudo de Josefa Vega, hijo de José Francisco Delgado y Mercedes Salas.

—Ana Rivas, de 90 años, vecina de Catedral.

Nicolasa Arias, de 71 años, vecina de San Sebastián.

—Aurelia Quesada, de 78 años, vecina de la Merced, viuda de Máximo Morales, hija de Gregorio Quesada y María Rojas.

—José María Sancho, de 47 años, vecino de Mata Redonda, hijo de Narciso Sancho y Joaquina Chávez.

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19.45
París	0.159
España	0.60
Italia	0.212
Suiza	0.772
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	1.61%

SECCION DEPORTIVA

A cargo de Free-Kick

PAULINO UZCUDUM, FAMOSO BOXEADOR HISPANO, ES FUERTE CONTENDIENTE A LA CORONA DE LOS "HEAVYWEIGHTS"

Paulino Uzcudum, el leñador español, tendrá que ser considerado, cuando se hable del campeonato heavyweight, y sobre todo cuando se comiencen las eliminaciones.

Pao es un hombre valiente y resistente que habrá de ser reconocido por todos los que integran el actual grupo de heavy weights con aspiraciones championables.

Paulino tiene una terrible mano izquierda que lleva en sí un mundo de poder. Tiene una indiscutible pimienta española, pero rara en el ring y los muchachos de esta clase han sido muy peligrosos siempre, porque nadie puede anticipar que será lo próximo que harán.

Yo mismo adquirí de Bob Fitzsimons, ese trick en el ring. Fitz como el español era engañoso y chambón en su pimienta, pero tenía un punch recio y era siempre un peligroso en el ring.

Creo yo firmemente que Paulino es sin duda alguna, el más duro y valiente de todos los heavy weights de ahora. Risko venció a Paulino y ciertamente Risko en los días actuales está mejorando. El estará mejor a medida que pase el tiempo, porque es muy joven aun, y su estancia es una formidable barrera puesta a Paulino en el camino de la championabilidad.

Paulino puede deshacer a Sharkey todo su coraje y ésta gran debilidad del bostoniano. Los tempranos rally del marinero, nunca podrán abatir a estos grandes muchachos y además de que Paulino es bastante más recio pegador que Heeney Sharkey tendrá que andar muy rápido para no ser alcanzado por el leñador vasco.

Paulino es por naturaleza un muchacho rudo. Nacido y criado en lo más montañoso de su país, no supo lo que era un par de zapatos, sino cuando ya había crecido mucho.

Con su instinto de peleador y su habilidad para recibir castigo, es posible, que con un poco de mejoría en su boxeo, se haga un serio contendiente por el título. Como es joven aún, todo es posible.

La primera vez que vi boxear a Gene Tunney, era éste tan pobre, que me alejé del lugar. Actuó en el semifinal de la pelea Dempsey-Carpentier y yo pensé que era el boxeador más malo que jamás había visto.

La próxima vez que vi a Tunney, fué cuando peleó con Tommy Gibbons, y mis ojos se resistían a creer lo que presenciaban.

Nunca he visto un cambio más grande o una mejoría igual en el boxeo alguno. Después le vi actuar contra Risko y ganarle. Entonces le dije que si Gene podía meterse en el ring, convencido de que Dempsey no era más difícil que Risko en una pelea él acabaría con Jack, usando sólo la mano izquierda.

"Si Risko se hubiese mantenido firme y fajándose cuando estaba groggy, en vez de colgarse y de cubrirse, sin cambiar golpes, de seguro que usted le hubiese nokeado, ¿no es verdad?..."

—Seguro... me replicó Gene.

—Bien, le dije, "eso es justamente lo que Dempsey hará". "El nunca se colgará cuando esté groggy y en vez de eso, estará firme y peleará como un tigre, y de ese modo dejará libre su cuerpo y su guardia para un knock out. Es justamente lo que usted necesita y desea".

Y como eso fué lo que sucedió en el ring cuando Gene eventualmente se encontró con Jack Dempsey. De haber sido ambas peleas a quince rounds. Tunney se hubiese anotado un knock en cada una. Esto es prueba de hasta qué modo puede mejorar un boxeador.

Paulino trae a mi pensamiento a Jack Sharkey, el rudo marinero. Sharkey puede pegar duramente con ambas manos, y tiene gran rapidez, pero carece en absoluto de ciencia, dependiendo sólo de un golpe más o menos afortunado. Como Paulino sabe recibir castigo es difícil dominarlo.

Sharkey y Risko, opino yo, están ahora en su mejor forma. Paulino por otra parte no lo está. Mejorará empero. Seguramente aprenderá algo más sobre boxeo. Sus experiencias en ese sentido, hasta ahora han sido muy limitadas. Por esa razón, yo veo a Paulino como el caballo oscuro, en la lucha heavy weight.

PECHO y pulmones

son los órganos más susceptibles de multitud de personas. No descuide Ud. cualquier afección o debilidad bronquial o pulmonar por liviana que parezca.



Tome la **EMULSIÓN de SCOTT**

ALIVIO INMEDIATO Y CURACION RADICAL EN POCOS DIAS

de cualquier caso de gonorrea, ya sea en estado crónico o agudo, se obtienen INFALIBLEMENTE con el HEIDISAN

Se garantiza la curación

De venta en las principales Boticas

PARA TODO TRABAJO DE IMPRENTA
BORRASE HERMANOS
APARTADO "Z" — TELEFONO 2287

Remate de una Valiosa Propiedad

A las cuatro de la tarde del Jueves catorce del corriente, en la puerta exterior del edificio ocupado por el Juzgado 2o. Civil, se rematará al mejor postor la casa de habitación de propiedad de la Sucesión de doña Delfina Quirós v. de Collado, situada en el centro de esta ciudad y colindante con la Iglesia del Carmen, nuevo edificio de los señores Koberg & Cia. Avenida 3 Este y Calle 1 Norte. Mide 34,85 metros de frente a la Avenida (Calle de la Estación) por 19,45 metros de fondo (677,85 metros cuadrados). Se remata por acuerdos de los interesados, libre de gravámenes y con base de cien mil colones.

Puede visitarse durante el día de 1 a 4 p. m.

CLUB KATHARINA BAILE ROSADO EL 18 EN EL TEATRO NACIONAL

En honor de nuestros Socios Honorarios y como despedida a nuestro Presidente efectivo que parte para Europa, verificaremos la noche del 18 del corriente, a las 8 y 30 p. m., un baile social rosado en el Teatro Nacional.

Las invitaciones para esa fiesta circularán desde la semana próxima y son estrictamente personales.

El traje rosado es estrictamente obligatorio para las señoras; a la que concurra con el traje más sencillo, se le otorgará un valioso premio, esto por iniciativa de nuestro dignísimo Socio Honorario Licenciado don Cleb González Viquez.

El remate de localidades se llevará a cabo el jueves 14 del corriente a las 4 de tarde en el vestíbulo del Nacional.

LA DIRECTIVA

Cuarta Sesión de la Sociedad Costaricense de Seguros de Vida

Presidió el Lic. don Ricardo Fournier con asistencia del Secretario don Adán Peralta, los Directores don Ezequiel Muñoz y don Guillermo Tristán, y el Tesorero don Alberto Aragón.

INGRESOS

Fueron admitidos como nuevos socios por estar sus atestados en regla las personas siguientes: Neltali Trejos López, de 34 años, ve-

cino de San José, casado, contabilista, que cotizará con C. 1.00. Certificado médico del Dr. Ovares.

—Victor Manuel Carvajal Salazar, de 28 años, vecino de San José, casado, empleado, que cotizará con C. 1.00. Certificado médico del Dr. Ovares.

—Ezequiel Rodríguez Arguedas, de 40 años, vecino de San Francisco de Guadalupe, que cotizará con C. 1.00. Certificado médico del Dr. Ovares.

La previsión de seguro del vida para los deudos del difunto les evita mayores amarguras en las horas de dolor.

DEFUNCION

Fue recibida para poner al cargo en su oportunidad, por estar sus atestados en regla, la defunción del Dr. don Pánfilo J. Valverde, dueño de la póliza número 532, que cotizaba con C. 5.00, que ingresó a la sociedad el 4 de agosto de 1903 y falleció en Colón el 12 de Diciembre de 1928. Esta defunción fue presentada el 11 de Marzo de este año.

ENDOSOS

Se tomó razón de los endosos siguientes: Evangelina V. de Jones dueña de la póliza número 3073, a favor de su esposo Vivian Jones.

—Eloy Castro López, dueño de

la póliza número 2039, a favor de su esposa Estela Murillo de Castro.

—Anelia Rivero de Bejarano, dueña de la póliza número 1776, cancela el endoso que existía a favor de su esposo don Ramón Bejarano, que falleció, y lo hace a favor de su hija Clemencia Bejarano Rivera.

—Romeo Parravicini, dueño de la póliza número 3076, a favor de su señora Virginia Cabero de Parravicini.

—Arturo Aubert S. dueño de la póliza número 1108 cancela el endoso existente a favor de la que fue su esposa doña Elvira Soto Orozco, y la endosa a sus hijos legítimos Carlos Arturo, Doris Elvira y Flor de María Aubert Soto.

Concurra a las oficinas de la Tesorería para inscribir el endoso de su póliza y evitar los atrasos que se presentan después de su fallecimiento, si ésta no está endosada. El propósito de la Sociedad es el auxilio precisamente en los días subsiguientes a la desgracia.

ADELANTOS

Se acuerda un adelanto de C. 100.00 a los señores Franklin Quesada y Leonardo Meneses, endosarios de la póliza de Leonardo Quesada Rodríguez, puesta al cargo en el mes de Febrero pasado.

bro en el mes de Febrero pasado.

POSPUESTA

Se pospone en consulta el endoso que hace doña Rafaela Hernández de Arce, vecina de Heredia, dueña de la póliza número 319

Las pólizas de la Sociedad no podrán ser perseguidas por los acreedores ni lo serán sus productos, según decreto del Congreso Constitucional, garantía que dió el Estado a los socios, gracias a los empeños del Lic. don Vidal Quirós.

UN LIO MATRIMONIAL

Nos hemos enterado de un lio matrimonial mayúsculo que se ha presentado ante una de las alcaldías de la capital.

Se trata, en resumen, de una pareja de recién casados que eter-

namente discuten sosteniendo el marido que lo mejor de la cerveza Traube son sus cualidades alimenticias y ella alega que no, que lo mejor es tomarla como refresco.

En fin, ya veremos a qué conclusión se llega.

El baile rosado del Club Katharina



Señorita Carmen París. De las bellas señoritas designadas para hacer los honores de la fiesta.

LAS INVITACIONES

En la tarde de ayer, se dió principio a la circulación de las invitaciones en las cuales la Directiva del Club Katharina, invita para el Baile Rosado que en honor de sus Socios Honorarios y como homenaje de despedida al Presidente don Jaime Soley, se efectuará el 18 de los corrientes a las 8 y 30 p. m. en el Teatro Nacional.

INDICACIONES

El traje rosado es de rigor para las señoras y señoritas que tomen parte en la danza, y para los caballeros el smoking.

El desfile se iniciará en el foyer, a la hora indicada, para dar comienzo al sarao a las 8:30 p. m. y se aplica a los jóvenes y señoritas no hacer las citas en el ves-

tíbulo ni pasillos y exceder, sino dirigirse directamente al foyer.

Para elegir la señorita que por su modestia y sencillez del traje sea acreedora al premio, se formará un tribunal de los miembros del Comité y las damas nombradas para recibidoras.

TRAJES DE PAPEL ROSADO

Tuvimos oportunidad de admirar en una de las casas de modas de esta capital, muy bonitos diseños de trajes, y la confección de trabajos en papel crepé para el traje de algunas concurrentes.

El modelo de estos trajes de papel o de organdi, debe centrarse dentro de una modestia suma, procurando prescindir lo posible de vistosos adornos y fantasías.

CONCURRENTES

Las personas que se crean con derecho a la asistencia a este baile, ya sean pertenecientes a la sociedad josefina, o a las de Cartago, Heredia y Alajuela, y no reciban su invitación, pueden dirigirse en su solicitud a cualquiera de los miembros del Comité.

OTRO PREMIO

La Directiva del Club Katharina acordó un premio a la señorita más modestamente vestida. En la tarde de ayer, se nos informó que los Socios Honorarios del Club Katharina, ofrecerían asimismo otro premio a la señorita que siguiera en mérito a la que obtuviese el primer premio, con lo cual serían dos premios los que se otorgarían por modestia y sencillez.

Papas Fritas Doradas



USE el Aceite Argo para freír papas. ¡Míre que doradas y que apetitosas salen de la sartén! ¡Pruébelas para que sienta su delicioso sabor y la poca grasa que tienen!

Argo es aceite vegetal. Espléndido para freír frijoles, bañuelos y huevos; para cocinar y para ensaladas. Sin rival para freír y cocinar.



No acepte substitutos. Use solamente

ACEITE ARGO

es mejor y rinde más

Gratis: Escriba pidiéndonos el libro de 32 páginas el cual contiene recetas de cocina para la preparación de deliciosos, exquisitos y tentadores manjares.

Representantes:
ARTHUR SAVAGE & CO., Ltd.
Apartado Postal 1028, San José

La Boda Monge-Arana

El M. I. Sr. Canónigo don Mariano Zúñiga, Cura de la Parroquia del Carmen, a las tres de la tarde del sábado pasado, impartió la bendición nupcial al señor don Víctor Monge Gutiérrez y doña Adela Arana Castro, los cuales fueron acompañados en el acto, que revistió carácter rigurosamente íntimo y en calidad de padrinos, por don Alberto Pinto Fernández y doña Angélica Guardia v. de Li-

zано, don Genaro Monge y señorita Marina Coto, don Rafael Valverde y señorita Gloria Jiménez. Terminado el oficio religioso, los nuevos esposos salieron para Cartago, de donde regresarán a fijar su residencia en esta capital.

Saludamos a Víctor Manuel y Adela en su nuevo estado y deseamos todo género de dichas para el hogar que han fundado.

SOCIALES Y PERSONALES A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

San José Golf Club Baile de Organdie

Sábado 13 de Abril — A las 8.30 p. m.

Recibos en
The Costa Rica Mercantile Co.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña Matilde Guier de González, doña Matilde Mendiola de Argiello de Vars, doña Sarita Chacón de Facio, doña Isabel J. de Montealegre, señoritas Hortensia Castro M., Elza Colombari Cruz, Mary Brealey Aguilar, Celia Gargollo Freer, y Paulinita Brenes Díaz Granados; señores don Rogelio Montagné Carazo, don Clemente Insignares Rodríguez, don Florentino Lobo, don Arturo Pacheco Oreamuno, don Adriano Urbina Gutiérrez y don Oscar Pacheco Ferron.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Manuel Antonio Avendaño y doña Angela Jiménez, 1915; don J. A. de Amaral Murinho y doña Ada Fernández, 1908; don Mariano Solórzano G. y doña Carmen Ross Ramírez, 1915.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Rafaela Aguilar v. de Brenes, 1928; doña Amelia Bolandi de Hermes, 1928; doña Elena Bonilla de Chinchilla, 1917; doña María Sojo de Solano, señorita María de Jesús Villafranca Leiva, 1899; señores don Carlos Sáenz Esquivel, 1919; don José Joaquín Sáenz Esquivel, 1919; Lic. don Manuel Aguilar Morúa, 1920; don Francisco Gómez Alizaga, 1926; don Pablo Emilio Obando Reina, 1925; y don Andrés Sáenz Llorente, 1911.

LA BODA BOSCHINI LIZANO

En día próximo se efectuará la ceremonia matrimonial de don Alfredo Boschini Salazar y la señorita María Lizano Torres, a quienes nos es grato anticipar nuestro deseo de felicidad para el nuevo hogar.

DISTINGUIDOS VIAJEROS

El jueves de la semana próxima saldrán para Alemania y en viaje de paseo a algunas de las principales capitales de Europa, el caballero don Federico Sauter, su señora esposa doña Hilda Fabian y sus hijos, a quienes deseamos feliz travesía y grata permanencia en las ciudades que visiten.

LA BODA ALVARADO CAÑAS

En atenta, esuela doña Fran-

SEDERIAS
Surfido permanente en todas las calidades
LANAS
para vestidos
PRECIOS excepcionalmente bajos
Siempre que necesite visite
LA GRAN SEÑORA
José Sarkis F.

circa años v. de Troyo, nos hace la distinción de participarnos el próximo matrimonio de su sobrina la señorita Anita con el señor don Humberto Alvarado.

En la misma esuela doña Juanita Gallegos v. de Alvarado, madre del novio, nos dispensa la misma atención.

Damos las gracias por las esuelas que hemos recibido y anticipamos al nuevo hogar todo género de venturas para el porvenir.

INGRESO DE LOS ESPOSOS KOSS QUIROS

En la tarde hoy, por la vía del Pacífico ingresaron a esta capital el señor don Rolando Koss y su señora esposa doña Amalia Quirós B., quienes contrajeron matrimonio en Colón hace pocos días.

Presentamos nuestro saludo a los estimables viajeros y les congratulamos en su nuevo estado.

REGRESO

Presentamos nuestro atento saludo a don Alfredo Esquivel C. y su señora esposa doña Virginia Zeller, que en la tarde de hoy ingresaron a esta capital después de corto viaje de paseo por la Habana.

DE CORONADO

Don Eugenio de Benedictis, su señora esposa y simpáticas hijas, después de haber pasado su temporada de verano en la finca La Quimera, en San Rafael de Coronado, han ingresado a esta capital. Les presentamos nuestro saludo.

LA BODA LANG QUIROS

Se anuncia en nuestros círculos sociales la celebración de la boda de don Alfredo Lang Sáenz y la señorita Marmen Quirós Roig, a quienes nos es muy grato anticipar nuestro parabien, deseando venturas para el hogar próximo a fundarse.

PARA CHILE

Ha embarcado en Puntarenas, acompañada de doña Clemencia Montealegre de Cohn, con destino a Chile, en viaje de recreo, la estimable señorita Emilia Hernández Montealegre a quien nos es muy grato desear una feliz travesía y grata permanencia en la ciudad de su destino.

LA BODA GUERRERO RODRIGUEZ

En la Parroquia de la Merced, se corren las amonestaciones de don Ricardo Guerrero Mora y la señorita Luisa Rodríguez Solano, a quienes anticipamos nuestro parabien.

TRAUBE
La cerveza sin rival

Atanasia Chavarria v. de Monge

HA MUERTO

Sus hijos Juan de Dios, Ricardo, Juan Luis, Josefa v. de Gamboa, Manuela v. de Gamboa y Pedro Fernández, sus nietos y demás familia tienen la pena de comunicarlo a Ud. y le ruegan asistir a los oficios religiosos que tendrán lugar mañana a las 9 horas en la Iglesia de Desamparados, de donde saldrá a continuación el cortejo fúnebre para el Cementerio.

Desamparados, 13 de Marzo de 1929.

Sobre los Recargos a los Impuestos Municipales

San José, 9 de Marzo de 1929
Sr. Secretario de la Comisión de Censo y Tarifas, de la Municipalidad de San José.
Presente.

Muy estimado señor:

Acusamos recibo de su atenta comunicación No. 234 del 5 de Marzo corriente, por la cual damos a Ud. y a esa Honorable Comisión las más expresivas gracias.

Con respecto a la inclusión de "otros recargos" para el Cómputo de los Impuestos Municipales, a base de los derechos de Aduana tenemos nota de que ya esa Honorable Comisión está entendida de que tal Cómputo debe hacerse exclusivamente sobre los Derechos de Aduana, o sea el producto del aforo por el peso de la mercancía. Igualmente nos place observar que esa Hon. Comisión atenderá todo reclamo en que se hubieren incluido esos recargos inadvertidos para computar sus impuestos. Como la revisión de esas partidas puede dar lugar a grandes demoras en

ciertos casos, esta Cámara, como Representante del comercio, desea suplicar a esa Hon. Comisión que se tengan por hechas las reclamaciones por este concepto regularizándose individualmente a medida que los comerciantes presenten sus alegatos, si encuentran la ocasión de hacerlo, como algunos nos han informado que lo harán. El fin de esto, de tener la reclamación por hecha, en este concepto, es la de no limitar la recepción de esas reclamaciones individuales a las fechas establecidas para todas las reclamaciones. Con esto tendrá también la Comisión tiempo amplio para juzgar de tales reclamaciones individuales a las fechas establecidas para todas las reclamaciones. Con esto tendrá también la Comisión tiempo amplio para juzgar de tales reclamaciones, y procederá en justicia legal.

Del Señor Secretario muy attos. y S. S.,

Cámara de Comercio de Costa Rica

Federación Deportiva de Costa Rica

Se abre la inscripción para el ingreso de clubs y para el Campeonato de Primeras, Segundas y Terceras Divisiones para el corriente año, durante el lapso comprendido entre el 6 y el 20 de Marzo corriente. Las solicitudes deben hacerse por escrito al Secretario. Para informes y toda clase de detalles, pueden obtenerse en la misma Secretaria todos los martes en la noche, en la oficina de la Federación situada 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina

José Pérez S.

Secretario

San José, Marzo 6 de 1929

La Cruz Roja continúa repartiendo dinero entre los damnificados por las inundaciones

El señor Secretario de la Cruz Roja, don Ernesto Quirós, el doctor Fonseca Calvo y don Aquiles Martínez, fueron ayer a Santa Rosa de Santo Domingo a repartir la parte correspondiente del dinero enviado por la Cruz Roja Americana entre los damnificados por

las inundaciones de noviembre último.

Recibieron, Gabriel Umaña . . .
 ₡ 150.00; Joaquín Umaña, . . .
 ₡ 75.00; José González Durán,
 ₡ 75.00; Carlos Sánchez Chaves,
 ₡ 50.00; Francisco Salazar A.,
 ₡ 50.00 y Rubén Chaves ₡ 25.00.

Invitación a todos los Ayuntamientos de la República para que asistan a la inauguración del monumento al Benemérito de la Patria don Juan Rafael Mora

El Sr. Secretario de Gobernación ha dirigido la siguiente circular a los Presidentes de los Ayuntamientos de la República:

"Siguiendo instrucciones del señor Presidente de la República, tengo la honra de invitar al Consejo que usted dignamente preside, para que a las nueve de la mañana del día primero de mayo próximo entrante asistan a la inauguración del monumento erigido a la memoria del Benemérito de la Patria Juan Rafael Mora, y concurren a formar la procesión cívica que será organizada para solemnizar tal acto.

Ruego a Uds. comunicarme a

la mayor brevedad posible la aceptación de su Ayuntamiento. De Uds., atentamente,

Luis Castro Ureña
 Secretario de Gobernación

DELICADA DE SALUD—

Continúa siendo delicado el estado de salud de la estimable dama doña Marta Gólcher de García Solano, q' desde hace algunas semanas guarda cama.

Muy sinceros votos hacemos por el restablecimiento de la apreciable enferma.

Recuerdo de la Catástrofe del Virilla

Nos escribe un suscriptor insinuándonos la conveniencia de hacer saber a los lectores que mañana, 14 de Marzo, se celebrará en la Catedral de Alajuela honras fúnebres a la memoria de las víctimas y que el Padre Mendoza, Curato de Santo Domingo, celebrará una misa en el lugar de la tragedia, en donde está el símbolo conmemorativo, la Cruz que recordará eternamente que allí murieron más de trescientos costarricenses.

Sobre la Ley del Impuesto Consular

San José, 11 de Marzo de 1929
 Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio S. D.
 Señor:

La fecha fijada para el comienzo de la vigencia de la Ley de Impuesto Consular, es el día 1 de A-

bril pmo. Las condiciones establecidas por la interrupción del tráfico con Limón y los resultados de las mismas hasta este momento, sugieren una consideración de ese punto. En efecto, esa emergencia ha obstaculizado el despacho, llegada e ingreso de mercancías que en circunstancias normales no hay duda que habría sido desalmacenadas de las Aduanas antes de aquella fecha. Corresponden a pedidos y embarques que pudieron y debieron haber estado en poder de sus consignatarios mucho antes de ese día. En vez de eso se encuentran detenidos o rezagados en diversos lugares, del país y del exterior, ocasionando serios y graves perjuicios al comercio y al país en general. Debido a las dificultades que se han encontrado para un despacho adecuado en Puntarenas, y al anuncio de que el tráfico con Limón quedará restablecido al rededor del 15 de Abril pmo. ya se están dando instrucciones de que los embarques que ya pueden encaminarse para Costa Rica se destinen a Limón, y muchas de las mercaderías allí acumuladas permanecerán en aquel puerto hasta esa fecha. El Sr. Ministro no hay duda que entiende que toda esta demora y todo este rezago no es originado por los comerciantes, y también estima debidamente los perjuicios que están recibiendo con este motivo. Ya en una ocasión el Sr. Ministro manifestó la buena voluntad del Supremo Gobierno para aminorar esos perjuicios con alguna rebaja en los cargos. Nada más justo, pues, que no se aumenten con ese nuevo cargo por Impuesto Consular. Por este motivo venimos a rogar a Ud. que se sirva prorrogar el término de vigencia de dicha Ley para el día 1 de Junio pmo. en atención a las circunstancias.

Del Sr. Ministro con toda consideración, respetuosamente,

Cámara de Comercio de C. Rica

Club Palais Royal

Altos del Teatro Raventós

OFRECE A SUS SOCIOS para el Fieles, Sábado y Domingo de esta semana, variedades de grandes actos de Bailes, y Cantos. Desde las nueve de la noche.

La Directiva

La Federación Deportiva y la Libertad llegan a un acuerdo

Anoche celebró sesión la Federación Deportiva de Costa Rica, a la que asistieron los miembros de Directiva señores Borbón, Pérez, Marín y Herrero, algunos representantes, y además los señores Santiago Crespo y Eduardo Garnier, como Representantes del Club Spor La Libertad.

Los señores Crespo y Garnier presentaron un proyecto de convenio que debían suscribir ambas

partes, por el cual La Libertad retiraba la carta de desconocimiento de la Federación, y ésta levantaba la expulsión decretada contra el Club por dicho desconocimiento, reconociendo desde luego al Club como miembro de la Federación, quedando La Libertad con los derechos que tenía adquiridos al iniciarse el Campeonato de 1928.

Discutido ampliamente el asunto,

se llegó a la conclusión de omitir la firma de dicho convenio, por cuanto tanto el Vicepresidente señor Borbón como los demás miembros de la Directiva, empeñaron su palabra de que, dando por retirada por los señores Crespo y Garnier la citada carta de desconocimiento, se procedería a levantar inmediatamente una acta levantando el castigo impuesto a La Libertad, con lo cual quedaba de he-

cho con los derechos que tenía adquiridos (Campeonatos anteriores, depósito etc.) al retirarse de la Federación, acta que será suscrita hoy por todos los miembros de la Directiva y por los delegados del Club.

Han quedado pues, solucionadas las dificultades existentes entre ambas entidades, lo que redundará, a no dudarlo, en beneficio del deporte nacional.

La Última Palabra en Casimires Ingleses — de Ultimos Estilos —

Pase y véalos donde

SAUMA E HIJOS

SERVICIO DE CORREOS

AL PUBLICO

La Dirección General de Correos recomienda a todas las personas que tengan quejas por deficiencias en el servicio postal, se sirvan formularlas ante la Oficina de Reclamaciones de la Central de Correos, con sus respectivos comprobantes y en el menor tiempo posible.

Para ganar mucho dinero

con poca inversión y con las facilidades más grandes, vea estos

TURISMOS

<p>CHRYSLER, azul, con tapiz de cuero fino, muy bonito, y en buen estado, bien revisado; un modelo casi nuevo, con su llanta de repuesto, bumpers y vidrios azules laterales.</p>	<p>MOON, tipo sport, de capota gris y carrocería verde oscuro completamente equipado, todo en buen estado y con un motor bien revisado.</p>	<p>DODGE, cinco pasajeros, color gris, tapicería de tuero, con poco uso, con su bumpers y llanta de repuesto un carro casi nuevo y bien cuidado.</p>
<p>BUICK, 1927, color azul, con franja blanca, tapizado de cuero legítimo, un carro bien cuidado y manejado personalmente por su dueño en servicio privado.</p>	<p>BUICK MASTER, un siete pasajeros muy cómodo para servicio público; de un hermoso color vino oscuro, con tapicería fina de cuero, bumpers y llanta de repuesto.</p>	<p>OLDSMOBILE, un automóvil que es una verdadera ganga para el que quiera un carro de poco precio y casi nuevo, con un funcionamiento perfecto, tapiz de cuero, bumpers y llanta de repuesto.</p>

LA garantía de buen servicio y rendimiento lucrativo es absoluta con los carros que le ofrecemos.

DEPARTAMENTO DE CARROS USADOS

y en todos los locales de la

UNION MOTORS

Regresó de Puntarenas el señor Mtro. de Hacienda

Esta tarde regresará de Puntarenas el señor Ministro de Hacienda Lic. don Juan Rafael Arias, quien partió ayer, acompañado del Lic. don Carlos Lara, con objeto de atender asuntos relacionados con el movimiento del puerto y conocer de algunas dificultades que parece habían surgido entre las Agencias de Aduanas.

El Lic. Arias convocó anoche a una reunión a los Agentes de Aduana, habiendo concurrido también los señores Ardón y Mora Fernández.

En esa reunión se trataron importantes asuntos relacionados con la carga y descarga y movimiento del ferrocarril, tomándose algunos acuerdos que hay que esperar sirvan para allanar dificultades y limpiar asperezas.

TRAUBE

La cerveza sin rival

La Comisión Financiera de la Municipalidad

Toma cuerpo la idea de Billo Zeledón, de crear una Comisión que se ocupe de organizar la tributación municipal; y según parece un joven edil piensa proponer su creación en la próxima sesión.

Se dan nombres como posibles candidatos para integrar esa Comisión, entre algunos los de los señores Rubén Méndez, José Antonio Carvajal, Juan Fernández Morúa, Aníbal Hernández y José Joaquín Alfaro.

Habla Jaime Troyo Anderson

San José, Febrero 28 de 1929.

LA NUEVA PRENSA.
Ciudad.

Estimados amigos:

La misma gentileza y la misma estimación que me inspiraron al escribirles mi carta anterior, me guían ahora, al dirigirles la presente. Espero de ustedes que en correspondencia a estos sentimientos, sabrá darle publicidad a esta nota en su prestigiado Diario.

Hace veinte meses que entre rejas vivo, víctima inocente de la pasión política y de la justicia nacionales.

Con todo el respeto que la Sala Segunda de Apelaciones se merece, me veo en el caso de una violación flagrante a los derechos de la libertad individual. Y tanto se ofende con ello a la víctima inocente que soy de la política, como va en menoscabo de los prestigios de que hasta aquí ha gozado nuestra bella Costa Rica.

La Sala Segunda de Apelaciones tiene en estudio mi trascendental proceso político después del fallo absolutorio dictado por el Juez Valverde, a principios del mes de Octubre del pasado año. Cinco largos meses han transcurrido y aun está el tan famoso pro-

ceso político en estudio, dando cabida a una demora de justicia, olvidando que existe un hombre preso, sufriendo larga, dura y negra prisión, olvidando que 23 234 20 prisioneros. Y en tanto, los culpables, cómplices y coautores (no doy pelos ni señales) se pasean libremente por las calles, absolutamente ignorados de la Justicia Costarricense.

Le retiro mis sentimientos de consideración distinguida y me suscribo de ustedes afectísimo y atento servidor,

Jaime Troyo Anderson

Nota, al 12 de Marzo de 1928.

Para manifestar que el 5 de Marzo, en sesión de la Facultad de Medicina, falló a mi favor. Los doctores Segreda, Chacón y Quesada, sostuvieron la tesis de que yo jamás he padecido de enajenación mental.

Jaime Troyo Anderson

TRAUBE

Refresca y Alimenta

Una referencia al invento de don Gonzalo Cubero

Nuestro amigo el señor don Ronaldo Falconer, Cónsul General de Costa Rica en Frankfurt, nos comunica, en reciente carta, que don Gonzalo Cubero, allá residente, "ha inventado una pinza anatómica para operaciones quirúrgicas, que ya está debidamente inscrita como "muestra protegida" y la obtención de patente es sólo cuestión de pagar los derechos.

Hay dos casas (fábricas) de las mejores en Alemania en el ramo, que han ofrecido adquirir el invento y fabricarlo pagándole un tanto por pinza vendida". Así nos escribe el señor Cónsul y es para nosotros de especial agrado felicitar por este medio al joven Cubero y a sus familiares aquí residentes.

El debut de la Compañía Herrero-Tordesi las

Respecto a la Compañía Herrero-Tordesi las que el martes próximo, día de San José, debuta en el Teatro América con la Máscara y el Rostro, de Chiareli, el entusiasmo en el público ha aumentado, esperándose con ansiedad ese debut q' llenará de bote en bote el Teatro América.

Hemos dicho algo de la María Herrero y de Jesús Tordecillas pero es mucho lo que tiene que decirse; serían necesarias muchas cuartillas para al menos ratificar los valiosos conceptos que se han publicado acerca de estos dos grandes artistas españoles.

NUEVA DIRECTIVA DE LA CRUZ ROJA

Entre los socios de la Cruz Roja Costarricense circula la siguiente nómina de caballeros para nite-

grar la Junta Directiva que ha de fungir en el bienio de 1929 a 1931 con probabilidades de triunfo.

Presidente, Ernesto Quirós A.
Secretario, Ernesto Ortiz Odio.
Tesorero, Julio Díaz Granados.
Primer Vocal, Doctor Mario Luján.
Tercer Vocal, Doctor Julio César Ovares.
Quinto Vocal, Benito Marín Quirós.

PARA SEMANA SANTA

El mejor surtido de crespones japoneses en todos colores

VERDADERO BARATILLO DE

Toallas de Seda China

Y UN GRAN SURTIDO DE

Toallas de Crespón, en "La Victoria"

de Isidro Perera y Cia.



De venta en
LA INDIA
LA MAGNOLIA
LA GRANVIA

AGRICULTURA

Sobre el cultivo de la yuca

Por Octavio Cisneros Ambrogi

Deficiencias en el cultivo. — Su porvenir en El Salvador

Existe entre la flora salvadoreña varias plantas que en no lejano día pueden producir excelentes ganancias, y dar a la producción agrícola nacional un buen campo de actividades; aunque ahora en nuestros días solamente se tienen dichas plantas como un cultivo vulgar y poco productivo. Una de éstas es la yuca, cuyo cultivo es bastante conocido, y únicamente lo practican los agricultores en pequeña escala como una medida preventiva contra la escasez súbita del maíz.

Analizando bien todo lo que la yuca puede producir, no cabe duda que cuando estemos mejor preparados en materia industrial llegará a ser para nosotros lo que el Té para los chinos.

Puede obtenerse de la planta que nos ocupa una harina de la mejor calidad llamada TAPIOCA, uno de los alimentos más digeribles. Nuestro almidón de yuca ya lo hemos probado, cuando hace poco tiempo tuvo un precio elevado y los agricultores dieron a la yuca un especial cuidado, creyendo que su precio se mantendría siempre por las nubes, pero desgraciadamente no fue así, y desde entonces como siempre, la yuca no tiene más que un puesto secundario en nuestra producción agrícola. Una de las causas también que contribuyen a que el cultivo de esta planta no tenga mayor desarrollo en el país, son los métodos que nuestros campesinos, faltos de conocimientos científicos, emplean en dicho cultivo, dando por esto las cosechas resultados desconsoladores.

Las plantas de raíces tuberosas tal como la que nos ocupa, toman grandes cantidades de materia alimenticia, de ahí resulta que los terrenos al pasar la primera cosecha de una planta de éstas, queda completamente agotados; nuestros campesinos lo ocupan hasta para tres cosechas seguidas de la misma planta, de ahí resulta desde la segunda cosecha producciones en nada satisfactorias que ellos atribuyen a la degeneración de la especie, creencia en verdad errónea.

Nuestros campesinos no se preocupan también por el terreno que han de destinar para el cultivo de la yuca; generalmente lo hacen en terrenos completamente arenosos, faltos de materias alimenticias, porque ellos creen que con la flojedad del terreno las raíces van a

tomar mayor desarrollo, lo que también es un error, porque faltando las sustancias que han de componer, después de una serie de transformaciones, las materias feculentas de las raíces, éstas no se pueden desarrollar. El terreno, ideal para la siembra de la yuca debe contener arcilla por lo menos en un treinta y cinco por ciento, para que ésta pueda retener, entre sus moléculas poco permeables, las sustancias que han de alimentar a la planta.

Cuando la yuca tiene suficientes alturas se procede al deshierbo; pero aquí en nuestros campos no se toma la precaución de no cortar las raíces aún débiles de la planta y enterrando demasiado el instrumento con el objeto de cortar la hierba desde el "pegue" cortan las raicillas de la planta, marchitándose ésta, o produciendo cantidad mínima.

Hay dos clases de yuca: la dulce y la amarga; esta yuca amarga entre nosotros es llamada de California y se ha logrado aclimatarla y quitarle lo amargo. En las Antillas esta sustancia amarga compuesta de ácido cianhídrico y prúrico, la han logrado convertir en una sustancia alimenticia que tiene la consistencia de la miel, llamada CASSAREEP, capaz de conservar en buen estado toda clase de carne; es un antipútrido excelente también para diversas clases de salsas. Además tiene gran demanda en los mercados de Inglaterra y Estados Unidos.

Los naturales de Dominica hacen una bebida embriagante de la yuca, masticando tortas de la misma y escupiéndolas después en una vasija donde se efectúa la fermentación que da la bebida muy usada entre ellos.

La yuca, que ahora es un cultivo puramente secundario puede máxime al adelanto del país, convertirse en una de las plantas más productoras, cuando éste haya alcanzado un grado superior de industrialización y el aumento de los habitantes así lo reclame.

La harina de yuca, como dijo Humboldt, puede tener más demanda cuando se haya comprendido las ventajas que tiene sobre la de trigo, porque es, según él, más rica en sustancias alimenticias hasta que la harina del plátano, otra materia que también como la de yuca, tiene un gran porvenir en los mercados del extranjero, donde tienden cada día a revolucionar los productos mejores y nuevos, cuyas ventajas están debidamente probadas por la ciencia.

En la finca "La Holanda" 30 vacas de D. Rafael Vargas dan un promedio diario de 22 botellas de leche

Consideraciones al margen de la industria ganadera

Ningún lugar más apropiado que el de esta Sección para referirnos al acontecimiento que tuvo lugar anteayer en la finca "La Holanda" situada en el pintoresco punto denominado "Las Nubes" en las alturas del rico y progresista Cantón de Coronado. Nosotros que allí estuvimos presenciando y constatando los ordeños, nos consideramos autorizados para escribir este simple comentario, pues que si bien corremos el peligro de confundir los términos o tecnicismos del ramo, poseemos en cambio suficiente seguridad para no recordar y afirmar sino tan sólo aquello que de toda efectividad nos conste, tal y como hemos hecho en las distintas exhibiciones a que hemos asistido. Y vaya el preámbulo por bueno, en gracia a que hemos de referirnos, especial y en forma un buen poco elogiosa, por merecida, a una raza determinada: la Holstein, en la que se ha especializado el señor don Rafael Vargas, dueño de la Holanda, siguiendo la ruta que trazara en esa propiedad su antiguo dueño y principal introductor de este ganado, don Ramón Madrigal.

Don Alfredo Volio, don Gordiano Fernández y don Juan Vargas fungieron como jueces o, acaso mejor, testigos, del ordeño, pesa y trasego de la leche. Mejor nombramiento nos parece difícil podía haberse hecho, pues que los tres citados caballeros reúnen especiales condiciones para la labor que aceptaron. Entendidos, prácticos, con fincas y hatos para propia experimentación, acaso partidarios de otras razas, por razones múltiples su firma al pie del cuadro que como resumen se formuló, constituye la mejor prenda de garantía al par que un reconocimiento absoluto de las cualidades extraordinarias del hato del señor Vargas, capaz de producir, en un solo día, como allí dijo experimentado ganadero, la leche que todo el Cantón de Coronado producía hace veinticinco años.

Un resumen general de la producción y ganado probado, puede hacerse sencillamente así: Producción total 656 botellas. 30 vacas.

Sería inútil o improductivo hablar de los numerosos visitantes que a la Holanda concurrieron o de las atenciones que a todos prodigó el señor Vargas. No es este, precisamente, oportuno sitio. Pasemos por alto en ello y que disculpen los aficionados y propietario no insistamos en este tema. Fácil les será comprender que urge más consignar otras verdades.

NECESIDAD DE AYUDA OFICIAL

Hay en San José, o en el Gobierno figura al menos, un Ministerio de Agricultura. Recordamos el dato, porque aun nos parece oír en el Soberano Congreso las discusiones que hubieron para definir la conveniencia de su fundación. Y no se alarme el señor Ministro invisible, pues que hemos de consignar primero que ignoramos si cuenta o no con medios a su disposición para trabajar, o con personal, o con condiciones, o con cualquier otro detalle inesperado que le impida hacer efectiva su labor.

Hay en San José también otro Ministerio, más a la vista: el de Salubridad Pública. Sobre él hemos de cargar un tanto hoy. Con verdadera pena, pero a buen seguro que el estimado señor Núñez preferirá le confesemos llanamente nuestro disgusto que no andemos en veredas para lanzar embozados cargos. Nosotros afirmamos que hay muy deficiente servicio de inspección de leches. Nosotros afirmamos que no expende en San José, cual si fuera leche, un 30 por ciento más de la leche que en realidad se ordeña para la venta. Nosotros hemos de ver con indignación es nos vendan agua por leche. En su fuero interno, es posible que le sobre voluntad al señor Núñez, pero la realidad indica que esa labor de saneamiento puesta a su cuidado no marcha con la debida pulcritud. Sabe el señor Núñez muy bien que el hidrómetro no falla. Fácil le es pues adoptar una determinación radical. Toda la comunidad le prestará para ello su apoyo.

GARANTIZANDO mis servicios, como Tenedor de Libros, los ofrezco al comercio; para informes LA NUEVA PRENSA.

VETERINARIO, contra el catarro bronquial infeccioso.

Tenemos la seguridad de que un ensayo con uno de los productos antes mencionados la convencerá de su eficacia e inducirá a usted a ser un consumidor constante de los productos veterinarios "BAYER - MISTER LUCIUS".

De Ud. muy atentos y seguros servidores,
"La QUIMICA INDUSTRIAL
"BAYER MEISTER LUCIUS".
WESTKOTT Y CIA.

Representante para Costa Rica.
VICTOR FABIAN
P. D. —Pidanse los productos veterinarios "Bayer-Meister Lucius" en las principales boticas. De venta en la FARMACIA AMERICANA.

EL PROBLEMA Y LAS SOLUCIONES

Es lo cierto, concretando, que las lecherías debidamente instaladas, no derivan, con mucho, la mínima racional ganancia. Sume el señor Secretario de Salubridad el valor de la finca, el costo de los sementales, cuidado, alimentación, instalación, etc. etc., y habrá de convenir en que la leche absolutamente sana, no deja en Costa Rica ganancia y, si la hay, es ella tan reducida, que no compensa de ninguna manera la inversión de los fuertes capitales y constantes desvelos requeridos.

Ahora bien, será preciso preguntar al señor Ministro de Agricultura si conviene o no favorecer el ramo de ganadería? Entendemos que no y, sin embargo, puede decirnos qué de práctico ha hecho o qué de teórico siquiera per ayudarla? Se han importado, gracias a él, sementales verdaderamente buenos? Se ha ayudado por lo menos, en alguna forma, a los señores ganaderos que han corrido el riesgo?

El señor Secretario de Agricultura, que debe existir, tendrá que contestarnos que no; que la Secretaría a su cargo por tal, cual y la otra razón, nada ha podido hacer. No es todo ello lamentable? No es desconsolador?

Y el señor Secretario de Salubridad, no podría acaso, si se dispusiera a hacer cumplir cual corresponde los reglamentos existentes, hacer que se vendiera tan sólo en San José y en todas partes, leche pura? Deben haber varias formas de solución a elegir. Su despejado criterio podrá sugerírselas. Al que escribe, sin particular interés, se le ocurren dos. Una, la citada: aplicación estricta de la ley. Otra, la prohibición de vender en varias de las formas actuales, y ordeñar los expendios en locales acondicionados, que podrían tener o no sus distribuidores, debidamente inscritos, con lo que se facilitaría en forma absoluta la inspección y control y sin necesidad de aplicar otra pena que el cierre del establecimiento al primer "bautizo" descubierto.

Quede en pie la cuestión para sucesivos comentarios.

LA RAZA "HOLSTEIN"

Acaso es innecesario entrar en especiales tecnicismos para hablar de la estupenda "Holstein", la raza maravillosa que detenta desde hace años los records de producción mundiales y que tiene en el cruce un vigor tal, que asombró a partidarios y enemigos cuando, puesto a prueba en la India un hermano del toro "Mañador Segis la Reina", importado por don Ramón Madrigal y ahora propiedad del señor Vargas, se obtuvo en cruce con cebú purísimo, de dos mil años, terneras de perfecta apariencia Holstein y de producción que aumentó en el primer parto a 16 botellas después de largas centurias de dar cría tras cría botella y media o dos. Ese es el Holstein. Así pudo lograrse en el pasado año controlar la producción de la "Joya", del amigo Vargas, que dio 53 1/2 botellas. Y así vimos anteayer al hato entero alcanzar un promedio de 22 botellas, contándose 17 primerizas, 7 de segundo parto y 6 debidamente formadas.

Bueno es hacer constar, para orgullo de la casa, que fué la justamente afamada Carnation Milk Farm la que vendió al señor Madrigal tan bellos ejemplares, que merecen considerarse como orgullo de Costa Rica.

Escrito el comentario anterior, nos enteramos de que en la mañana de hoy se presentó a la Holanda el señor don Eusebio Arrieta, vecino de Santa Cruz del Guanaacaste, acaudalado y cuidadoso ganadero, a constatar el primer ordeño del día. Y tal fué su convencimiento de la alta condición del ganado que el señor Vargas tiene allí, que le compró inmediatamente dos terneras de pura raza, de 21 a 29 días, por cuatro mil cuatrocientos colones.

Terminemos, felicitando una vez más al señor Vargas y al señor Madrigal. Un elogio a los jueces y ganaderos presentes por su entusiasmo y quede lanzada la idea de apunar esfuerzos y voluntades para hacer que los señores que ocupan las Secretarías de Agricultura y Salubridad, hagan algo efectivo por la ganadería nacional.

DE GENERAL INTERES

San José, Febrero de 1929.

Muy señor nuestro:
Convencidos de la importancia que en países de una agricultura tan desarrollada como en COSTA RICA, la Suiza de América Central, ha de tener la lucha contra las enfermedades del ganado y de las aves de corral y siguiendo el lema de "combatir las pestes es aumentar la riqueza nacional", hemos decidido introducir en este país nuestra vasta línea de productos veterinarios, conocidísimos en todo el mundo desde hace muchos años.

Entre los que, por el momento

se encontrarán a la venta, figuran los siguientes:

PELLIDOL—para las mataduras de los cabellos.

ODILEN, contra la sarna y demás enfermedades de la piel en los animales domésticos.

CAPORIT, Antiséptico para las heridas.

AMBLOSINA, Contra el aborto contagioso de las vacas, ovejas, puercas y cabras.

GALLOSERINA, Contra el cólera de las gallinas.

VACUNA, contra el carbunco sintomático.

SUERO ESTREPTOCOCCICO

Escuela Nacional de Agricultura

La matrícula para el curso de 1929 queda abierta desde esta fecha hasta el día 23 del corriente mes.

La escuela está abierta todos los días hábiles de 7.30 a 11 y de las 14 a las 17 horas.

A LOS ESTUDIANTES QUE TUVIEREN EXAMENES PENDIENTES se les hace saber que los exámenes de deficiencia serán los días 18, 19 y 20 del corriente mes.

DIRECCION:

San Pedro de Montes de Oca — 200 varas al Norte de la Iglesia.

12 de marzo de 1929.

B. R. Yglesias

Director de la Escuela Nacional de Agricultura

NAVIGAZIONE LIBERA TRIESTINA

La M/N FELLA

de 10.00 Toneladas

Tocará en Puntarenas el día 14 del corriente.

Aceptando Pasajeros y Carga para EL SALVADOR, GUATEMALA y CALIFORNIA.

Siendo Línea de Correo y pasajeros y trayendo muy poca carga tendrá el beneficio de la preferencia en la descarga, saldrá probablemente el mismo día de su llegada.

Para informes a sus Agentes, General Agency & Trading Co. (Sucesores de Delcore & Co.) Oficina Paseje Dent.

NOTICIAS DE LA VIDA PUBLICA NICARAGUENSE

LA MULA DEL GRAL. SANDINO.—REOS POLITICOS EL GRAL. MONCADA AHORA SI QUIERE EMPRESTITOS

Por cartas que de Nicaragua recibimos por el último correo poseemos algunos interesantes datos de la vida pública de ese agitado país que concretaremos en los siguientes apéndice:

Están detenidos por razones de Estado. Que me hagan a mí lo que quieran.

El sandinismo no cuenta con muchos adeptos entre los liberales porque ahora son los conservadores los que impulsan la liberación de la patria del cadeneaje que ellos rechazaron. Pero hay mucho descontento entre los liberales contra el Gobierno, es decir contra el General Moncada. Se acusa a éste de haberse echado en brazos de una camarilla granadina de pocos afectos.

El servicio de comunicaciones es pésimo, lo que obedece a causas distintas. Hace poco dos guardias nacionales desertores destruyeron las líneas telegráficas con el Sur, hacia nuestra frontera.

El General Moncada recibe a los periodistas una vez al mes. Les da entonces audiencia a los representantes de todos los diarios juntos, y les entrega un memorandun de noticias.

Esta es la noticia mayor. El General Moncada que hace poco declarara, según reportajes en este mismo diario publicados, que no quería aceptar empréstitos y que durante su Gobierno Nicaragua viviría con sus propios recursos, ahora, hace poco ha manifestado que si quiere, que si va a pedir plata prestada, a banqueros yanquis se entiende, para emprender la construcción de varias líneas de ferrocarriles.

NARANJADAS, ORANGES, Y REFRESCOS CON NOMBRES PARECIDOS hay muchos, pero Orange-CRUSH solo hay uno; el único refresco gaseoso hecho de puro jugo de naranja. Desconfíe de imitaciones. Exija su tapita; reuniéndolas tendrá derecho a unos premios mensuales en efectivo y grandes premios de fin de año.

En estos días ha sido causa del regocijado comentario popular el hecho de que el General Escamilla capturó la mula del General Sandino. Esta llegó muy bien aperada, con montura y demás arreos de estilo mexicano, con un nombre plateado que dice: "General Augusto C. Sandino".

Los ayudante y oficiales llenos de alegría le dijeron a Escamilla: —Móntela General. Ahora sí que andará usted bien montado. Pero el General Escamilla que sabe mucho de tretas de guerra, exclamó: Chingados, que la monte el Diablo. Quien sabe que temió el guerrillero mexicano que anda ahora a caza de Sandino, pero es el caso que no quiso montarla ni permitir que nadie la monte. La emplearé, dijo después el General, para que ella misma nos lleve a donde está Sandino. En relación con esta mula hay otra anécdota curiosa, y es que al tener el Comando Yanqui noticia de su captura pidió que la remitiesen a Managua para mandarla después a un museo de Washington a fin de exponerla al público como trofeo de guerra. Sabido eso por el General Escamilla que como buen mexicano no simpatiza mucho con los yanquis, manifestó: Chingados, ahora menos que la suelte. Antes se la mandaría a Sandino con una botella de pulque.

Ahora siguen otras muladas. En estos días ha habido conmociones políticas parece que originadas por rozamientos con la Guardia Nacional, a causa de eso se dictó orden de captura contra el General Baquedano, don José Luis Ramírez y otros; interpuesto recurso de habeas corpus, fué ordenada la excarcelación por el Juez respectivo. Al conocer la orden de libertad de los prisioneros el General Moncada exclamó: —

CONSERVACION DE CARRETERAS

OBLIGACIONES DE LOS PEONES CAMINEROS EVOLUCION Y RENOVACION

(Continuación)

6o.—Obedecer al Jefe de la cuadrilla como a Jefe inmediato, en cuanto le prevenga relativo al servicio público.

7o.— Mientras esté trabajando el peón caminero tendrá clavado el jalón indicador en el borde exterior de uno de los paseos o cuentas del camino, y a las inmediaciones del punto donde se halle, con el número vuelto hacia el camino. El peón caminero suspenderá el trabajo dos horas de sol a sol, para el almuerzo y la comida. El peón caminero llevará siempre el uniforme y distintivos que se le señalen.

En los domingos y fiestas oficiales recorrerá una vez su trozo de carretera, y el resto del día se ocupará especialmente en limpiar sus prendas de vestuario.

No saldrán de su trozo de carretera los peones camineros, sino en los casos siguientes:

Cuando todos forman una sola cuadrilla para trabajar juntos cuando el Ingeniero encargado lo disponga, dando éste cuenta al Ingeniero Jefe.

Cuando el Jefe de su cuadrilla le ordene que vaya a poner denuncia de graves daños, llevar partes escritos y cobrar su jornal semanal.

Cuando aparezcan malhechores en las inmediaciones de su trozo el peón caminero lo advertirá a los transeúntes y pasará aviso a los peones contiguos y también a la autoridad del pueblo inmediato.

Los peones camineros darán ayuda y asistencia gratuita a los viajeros en el caso de que les ocurra alguna desgracia.

De los Capataces, Peones-Camineros y peones auxiliares en general

Los peones Capataces y camineros, acompañarán a sus Jefes dentro de sus secciones y trozos respectivos, siempre que se lo ordenen para dar las explicaciones que les pidan sobre el servicio de que están encargados. Los peones camineros y capataces al instalarse por primera vez en sus respectivas secciones, se presentarán con sus nombramientos, ante la primera autoridad del pueblo cuya jurisdicción atraviesan, a fin de que les reciban juramento y quede anotado su título en los Registros Municipales.

El uniforme de los peones capataces y camineros— lo dará el Ministerio de Fomento, lo mismo que las carretillas para transportar materiales y herramientas adecuadas para las reparaciones.

Los peones camineros residirán en sus trozos de carretera respectivos, y los capataces en la sección que les está asignada, siempre que

haya proporción para ello y, de lo contrario, en los puntos más próximos que señale el Ingeniero.

Cada peón Caminero debe tener a su cargo seis kilómetros, y treinta los peones capataces.

Los peones capataces no tienen, generalmente, a su cuidado porción alguna de la carretera, como si la tiene el peón caminero; el capataz tiene sólo la vigilancia de los trabajos y personal de los treinta kilómetros de su trozo de carretera.

Disposiciones a que deben atenderse se los Peones -Camineros

1o.—Igualará los hundimientos que con las ruedas dejen los carruajes en el camino, alfanándolos con el rastrillo, llenándolos si fueron profundas con piedra y hundiéndolos con el pisón hasta buscar el nivel; limpiar quitando el barro donde, se haya aglomerado, y cubriendo esa parte con material sólido, para hacerle firme; conservar siempre el lomo y bombazo, que es la parte más esencial del camino y la que más padece.

2o.—Donde esté el guijo o sea la parte recubierta de piedra del camino descubierto, la ha de cubrir con arena, o cascajo fino, en todo caso no dejarla descubierta.

3o.—Si sobre el camino hubiesen rodado piedras movilizadas demasiado grandes, deberán sacarlas de él, y recogiendo todas las que se encuentran en las orillas, hará montones a trechos sobre los lados o paseos, para hacer uso de ellas en los tiempos oportunos.

4o.—Ha de tener limpijas las zanjas o cunetas de los lados abriendo y renovando las que se hubiesen cegado, cargando las laderas con la tierra que produzcan, y echando sobre las tierras inmediatas los sobrantes.

5o.— Igualmente ha de tener limpijas las entradas y salidas de las alcantarillas y su hueco claro, para que las aguas no se detengan en la zanja de la parte superior del camino.

Como puede comprenderse, estas disposiciones están basadas en los buenos principios que deben tenerse en la conservación de toda vía.

(Continuará).

Siempre que necesite MEDIAS COMPRESAS DURHAM PENELOPE La única Durable Garantizada Finisimas y de Bajo Precio La vende exclusivamente LA GRAN SENORA JOSE SARKIS F. Distribuidor General por Mayor y Menudeo

HA VISTO USTED?

Alguna vez a un ser querido en la pantalla? Ha sentido esa intensa emoción que produce ver cerca una persona que sabemos está lejos? Se da cuenta del valor que tiene para usted una fotografía animada de sus familiares más amados? Sabe usted el valor que adquiere a través del tiempo una de esas películas verse usted mismo cuando aprendía los primeros juegos verse siempre cuando está ya viejo, ver siempre que quiera a quicquiere comprenda lo que esto significa?

Con una motocrámara "Pathés" sin especiales conocimientos de fotografía y por una suma que a usted le asombrará por lo baja puede disfrutar de estas dulces emociones. Damos muchas facilidades para adquirir las, hasta por \$ 5.00 puede conseguir una.

San José, LA MODA DE PARIS. 75 varas al Sur de la Catedral Agencia Exclusiva Cartago: Sebastián Naranjo. Puntarenas: César Güell P. Limón: Víctor M. Salazar

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP CO

COMPAÑIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

DE 1200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

EL 14 DE MARZO DE 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores. Agentes Generales ALBERTO ARAGON, Sub-Agenie. LIMON

DE SARDINAL, CARRILLO, GUANACASTE

A BONIFACIO BUSTOS.

El sugestivo título "Desde la Provincia Norteña" de los artículos suyos que la acreditada y popular Nueva Prensa viene publicando por "dosis", hace varios días, me llaman la atención grandemente y me hacen pensar en algunas consideraciones sobre el mejoramiento material, social y cultural del olvidado rincón guanacasteco.

Me llaman la atención porque en San Blas, Carrillo, no existe ese nombre y mucho menos el hombre y porque noto que en Ud. hay valor propio para no contaminarse en la malsana o baja política. Ud mismo dice que "la politiquería va absorbiendo los espíritus selectos del país", por lo tanto, los guanacastecos, no debemos contaminarnos en la politiquería.

Mucho menos Ud. que lo comprende y lo está predicando. A la provincia olvidada la recuerdan y la usan como instrumento para resolver cuestiones electorales. Nuestra falta de cultura, culpa de los gobernantes y de los maleducados guanacastecos que se quedan en el interior. Y los pocos que trabajamos en la histórica panpa, por más que gritemos y pidamos se nos contesta con el silencio. Y más en gobiernos que suelen llamarse democráticos como el actual. A veces calma la enfermedad de gritar con paliativos o calmantes momentáneos.

Cuantos delegados y comisiona-

dos del Gobierno vienen a la provincia Norteña, ganando un elevado sueldo por funciones que bien puede desempeñar un guanacasteco!

Conviene que los guanacastecos pongamos mucho de nuestro corazón, de nuestras energías para que en lo sucesivo no seamos la Cenicienta del cansado cuento.

Conviene que nuestras actitudes sean una sola para que seamos lo que somos, valgamos lo que valemos.

Conviene que nos metamos en la política superior o mayor si es que la hay y simó volvámos a nuestra vida primitiva.

No debemos permitir en lo sucesivo que se nos vea como provincia sin porvenir y que se nos diga Departamento porque pereciera con ello que no formamos buena parte de esta tierra, cuna del inmortal Santamaria.

El gobierno y nuestras actitudes unidas podrían hacer en lo sucesivo que la provincia Norteña adquiriera su verdadero valor y sea en el concierto de las provincias el girón predilecto de los gobernantes costarricenses.

Pero la verdad es que nuestros gobernantes solo son fiestas discursos, pic nics etc . . .

Conviene que trabajen más y hablen menos.

Don Cleto es un gran presidente, pero con su círculo ejecutivo, no resulta.

Marcelino Canales G. Sardinal, 7 de Marzo de 1929.

ACUERDOS DE SALUBRIDAD

Han sido puestos a la firma presidencial los siguientes acuerdos de la Secretaría de Salubridad.

El que nombra al doctor Constantino Bejarano Vásquez, Médico del Pueblo y Jefe de Sanidad de los cantones de Orotina y San Mateo de la Provincia de Alajuela, y le recarga interinamente iguales funciones en el cantón de Turubares, devengando \$ 425.00 mensuales.

El que concede permiso al señor Miguel Angel Vidaurre para separarse de sus funciones de Inspector Cantonal de Higiene del Cantón de Nicoya por el término de dos meses desde el primero de este mes y nombra para que lo sustituya al señor Anibal Montero.

El que acepta, a partir del quince de este mes, la renuncia que del cargo de Obstétrica Oficial del Cantón de Pacayas de Cartago, ha presentado la señora Francisca Salamanca.

El que nombra al doctor José Ramón Gallegos, Médico del Pue-

blo y Jefe de Sanidad del Cantón de Belén, de la Provincia de Heredia, con el sueldo de presupuesto.

El que nombra a la señorita Abigail González Solera, Asistente Sanitaria Escolar de esta ciudad, en sustitución de la señora doña María Luisa Garnier de Cardos que renunció.

El que acepta la renuncia presentada por el señor Inocente Villalobos del cargo de Inspector Cantonal de Higiene de Barba y Santa Bárbara de Heredia, a partir del 15 de los corrientes.

UNGUENTO PAZO Para bien de su salud y tranquilidad, vaya a la botica y consiga una cajita del maravilloso Unguento Pazo. Alivio seguro e instantáneo.

GARBANZOS

De Primera Calidad

ALMACEN DE GRANOS

TOMAS FERNANDEZ F.

Teléfono 2198

GARAGE VIVES 3022

HOY Miércoles 13 de Marzo HOY

VARIEDADES - AMERICA -

TRATRO DE PRIMERA CATEGORIA
A las 6.45 p. m.
La delicada comedia F. B. O.
QUE RARO ES EL AMOR
por ALBERTA VAUGHN
Entrada 50 Céntimos

A las 7 p. m.
La emocionante cinta
TERMINO CON EL SALVAJE
(Valen las tarjetas)
Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 p. m.
La estupenda superproducción
Manón Lescaut
por la encantadora
LYA DE PUTTI
Entrada 50 Céntimos

MARTES 19 DE MARZO
Grandioso DEBUT
de la Compañía Española
HERRERO - TORDESILLAS
con la obra cumbre del Teatro
Moderno:
La Máscara y el Rostro

DOMINGO 17 DE MARZO — ESTUPENDO ESTRENO
EN AMBOS TEATROS
La colosal superproducción de Artistas Unidos
EL RESCATE
por el actor favorito de la pantalla
RONALD COLMAN

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

—Se autorizó a los Licenciados Juan Rafael Guzmán Centeno y José Joaquín Quesada Vargas para ejercer el notariado.

—Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus interpuesto por el Licenciado José Miguel Vargas Solís, a favor de Abel Vargas Godínez, por haber desistido de él.

—Visto el recurso de hábeas corpus interpuesto por Rafael Angel Morales, único apellido, y Ramón Chacón Carranza y visto, asimismo, el informe del Agente Principal de Policía de esta ciudad en que dice que contra los recurrentes dictó sentencia condenándolos a la multa de cincuenta colones por el delito de hurto en daño de Magín Rodríguez, se acordó declarar improcedente tal recurso.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Otoniel Ocampo Saborio, Víctor Díaz Barquero, Juan Rafael Salazar Alfaro, Víctor Manuel Solano Chirí, Rócaro Doble Siénz y Augusto Sánchez Naja, el primero, para escribiente interino de la Alcaldía 2a. del cantón central de Alajuela; los dos siguientes para escribiente y portero interinos del Juzgado del Crimen de la provincia de Puntarenas; el cuarto y quinto, para escribiente y notificador interinos del Juzgado Civil de la provincia de Limón, y el último, para portero interino del Juzgado del Crimen de Limón.

—Atendida la solicitud de Manuel Varela Miranda en que pide

se traslade del Presidio de la Isla de San Luces al Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, por encontrarse enfermo de sífilis, se acordó enviar la solicitud al Poder Ejecutivo.

—En la solicitud de la señora Lucía Leitón Morales en que pide se indulte a su hijo Matías Serrano Leitón la pena de 34 días de arresto, o subsidiariamente se le conmute en multa, se acordó dar el informe en sentido desfavorable en cuanto al indulto y favorablemente con respecto a la conmutación.

—También se dispuso informar favorablemente en la solicitud de Julio Garro Muñoz en que pide se le conmute en multa la pena de 60 días de arresto.

—Leída la solicitud de José Boschini Salazar en que pide se le conmute en multa la pena líquida de 61 días de arresto, se acordó dar el informe respectivo en sentido favorable.

—Tomada en consideración la solicitud de Rafael Artavia Calderón en que pide se le conmute en confinamiento el resto de la pena a que fué condenado se dispuso informar desfavorablemente.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Pedro Iglesias Flores para conocer del recurso de casación interpuesto en la causa seguida contra el Lic. Raúl Ugalde Gamboa y otros por el delito de falsedad y estafa en daño del Lic. Arturo Moncada Gamboa, en vez del Magistrado Licenciado Matías Trejos González.

RAVENTOS MODERNO

Miércoles 13 de Marzo
A las 3 p. m.
La sublime película

El Nudo de Amor
por WILLIAM BOYD

A las 7 p. m.
La sensacional obra

La Ley del más Fuerte
por MITCHELL LEWIS

A las 8.30 p. m.
Gran Suceso POPULAR
La grandiosa película policiaca de éxito sin precedente

LA REDADA
Entrada 0.50 - Éxito colosal

Miércoles 13 de Marzo
A las 7 p. m.

DOLORES COSTELLO
en la bellisima obra

Subastada en un Millón

A las 8.30 p. m.
Gran Final de la grandiosa super-serie alemana

EL HOMBRE SIN NOMBRE

Estreno de los últimos episodios
5.º—*El Hombre de los Nervios de Hierro*
6.º—*El Triunfo del Amor*
Entrada 0.50

ELIEZER GARCIA J.

CATRES de HIERRO

Serie "A"
SORTEO No. 14

Favorecido el número
72

perteneciente al socio don
Néstor Castro Porras

Presenciaron el sorteo los señores:

Carlos Rocha G.
Luis Madrigal M.
Gonzalo Guzmán G.

San José, 12 de Marzo de 1929

ELIEZER GARCIA J.

CATRES de HIERRO

Serie "B"
SORTEO No. 1

Favorecido el número
146

perteneciente al socio don
Julio García Mora

Presenciaron el sorteo los señores:

Carlos Rocha G.
Luis Madrigal M.
Rafael Arias
Pánfilo Méndez R.

San José, 12 de Marzo de 1929

ENGLISH RADIO NEWS SECTION

THE UNITED STATES GOVERNMENT SENT TROOPS TO MEXICAN BORDER TWELVE THOUSAND MEN AT NACO SURRENDED.—INSURGENTS ARE ADVANCING TOWARD MAZATLAN.

DAWES PROBABLY FUTURE AMBASSADOR TO BRITAIN

DIRIGIBLE "T. C.—10" SANK ON NORFOLK WATERS

Mexico City, Mar 13th. — Almazan, Generalissimo federal Commander at Monterrey, announced he was planning to advance on Saltillo with ten thousand men in effort drive insurgents back on their Torreón base. Rebels reported destruction of railway bridges between Camacho and Torreón, which would delay Calles forces several days, giving insurgents opportunity to gather strong reinforcements. In Sinaloa, insurgents continuing cautious advance toward Mazatlan, where two thousand federals are strongly entrenched.

Washington, Mar 13th. — Movement of small body of troops to Mexican border for protection of Naco, Arizona, and to guard water supply of Bisbee, about eight miles from international line, reported to War Department yesterday by Major General Lassiter, commander of Eighth Army corps area, at San Antonio no other troop movements contemplated at present, Cassiter says.

Washington, Mar 13th. — President Hoover, yesterday appointed Ernest Lee Jahncke of New Orleans, as assistant Secretary of Navy and Patrick Hurley of Tulsa, Oklahoma as Assistant Secretary of War. Also announced that Rear Admiral William A. Moffett, would be continued as Chief of Bureau Aeronautics in Navy Department. Jahncke, is prominent politically and industrially in Louisiana where he made fortune through Dry Docks Company.

New York, Mar 13th. — James J. Braddock of Jersey City, light heavyweight, scored technical knockout over Jimmy Slattery in ninth round lastnight and earned right to be considered among leading 175 pounders.

Norfolk Va, Mar 13th. — Langley Field officers and men today attempting raise deflated army blimp "T. C. 10" from its hold on bottom of Back River to which it sank after losing gas and landing on surface of water. Loss of dirigible placed at forty seven thousand dollars.

Washington, Mar 13th. — Annual Cruise of naval reserve officers training corps will be made this summer by four hundred seventy five students from Yale Harvard, Georgia, Tech North Western and Universities California and Washington Wyoming and York of scouting fleet and Mississippi of battle fleet been assigned

to this duty.
New York, Mar 13th.—"Evening Post" says today that Alfred E. Smith has taken up music of sort often heard on Lower East side where he first learned to love sidewalks of New York. Post says he has bought hand organ and installed it in his hotel. He plays among other tunes darling "I am growing old". "East side, west side and "When you were young", "Maggie".

New York, Mar 13th. — Having completed their first seasons work in aerial exploration of the Antarctic, Capt Wilkins and his associates arrived in New York yesterday to spend intervening time among friends as they wait for the antarctic winter to pass allowing them to resume their operations next December.

Curtiss Field, Mar 13th. — Student aviator is killed when his plane slips into thail spin and falls fourhundred feet.

Washington, Mar 13th.—President Hoover considers Dawes for ambassadorship and may name him for post to Great Britain.

Mexico City, Mar 13th.—President Portes Gil foresees the collapse of the revolt in news from Sonora, that more than a fifth of the five thousand rebel troops in that State have returned to the federal fold. The report is that twelve hundred men surrendered at Naco, on the border South of Bisbee, Arizona. The government comunique also declares that general Cruz, Commanding the Western rebel column is in retreat from Culiacan, Sinaloa. The same statement places general Calles leading the federal main force at Rio Grande, Zacatecas, between Sombrero and Cañitas, which are both in his hands. Rio Grande is about in hundred fifty miles below Torreón where the rebels are centred. Reinforcements of rebel troops from Juarez poured into Torreón yesterday. From Washington announced that United States troops were sent to Bisbee, Arizona, to protect the water supply at the request of the town, which is only a few miles from Naco.

SALUD, PUREZA, DELEITE Y SATISFACCION, todo ello se encuentra en una botella de ORANGECRUSH. Guarde sus tapitas y tendrá derecho a nuestros PREMIOS MENSUALES EN FECTIVO Y GRANDES PREMIOS DE FIN DE AÑO

GRAN Circo Dunbar & Schweyer

LOCAL: PLAZA ARTILLERIA

Miércoles 13 de Marzo a las 8.45 p. m.

GRANDIOSO EXITO
del Circo más grande y completo que ha llegado a Costa Rica

NUEVO PROGRAMA
DEBUT: Mr JOHN, Ciclista Moderno

LOS ADOC, Escaleras y acróbatas cómicos

LA YEGUA ROSITA

y nuevas atracciones sensacionales y números cómicos por los aplaudidos Payasos

CIGARRITO, CHAPULIN, TERRA, CARLO y EMILIO

Abierta la EXHIBICION DE FIERAS desde las 10 de la mañana a las 6 de la tarde — Entrada UN COLON

TEATRO RAVENTOS

Un éxito sin precedente ha logrado la sensacional película policiaca de la "Paramount" que se titula La Redada.

Noche que se ha anunciado, noche que se llena el amplio coliseo.

Pero indudablemente el lleno de hoy superará a todos, puesto que además se ofrece esta noche esa admirable obra del hampa a Precios Populares, lo que hará que una inmensa cantidad de público que aún no ha visto La Redada pueda a proporcionar a sus amigos una conmoción inmensa.

TAPETES PARA MESA

en todos tamaños acaba de recibir

LA GRAN SEÑORA

a precios de ocasión

CORTES PARA CAMISA

ELEGANTISIMOS

NOVEDAD

José Sarkis F.



La Tienda "IL COLORES"

Acaba de recibir los famosas baules NEVERBREAK
Son los mejores para viajar por su comodidad y duración
Pregúntese a los artistas sobre la duración de

Que nunca
NEVERBREAK TRUNKS
S. Pompei

ENRIQUE YANKELEWITZ Frenié a La Alhambra